EL SALUABISTA

ORGANO OFICIAL DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE

CHILE JULIO 1982 N. 19

CRISIS MORAL

Tal como la crisis económica golpea al conjunto de chilenos, la crisis moral -ahora evidente para la mayoría de la población- muestra la incapacidad ideológica del Regimen para proyectar sus "ideales". Infructuosamente ha tratado de suplantar la fraternidad por el individualismo, la justicia social por el consumismo, la solidaridad por la ostentación.

la crisis de valores geherados por el proyecto juntista es inherente al autoritarismo, entonces, no es de extrañar que quienes ejercen el poder arbitrariamente y los organismos que le otorgan "seguridad" estén constantemente envueltos en hechos criminales y delictuales.

ra crisis moral del Regimen es consecuencia de su proyecto político económico. Los generales y banqueros son intrinsicamente perversos porque su mantención en el poder y la acumulación de riqueza, se hace en base al desconocimiento de los más elementales derechos de los demás. Son reaccionarios porque no reconocen (no les conviene) que en la época actual, todo: el desarrollo económico, tecnológico y político está caracterizado por su caracter social por la relación cotidiana entre los individuos. Esta evidencia histórica que hasta secto-

EDIT

res de la burguesía reconocen, ha sido brutalmente desconocida por los dictadores, sus ideólogos y sus beneficiarios. De ahí es que su moral de minoría enfrentada a la mayoría del país esta sustentada en el atropallo, en la corrupción, en la violencia como recurso sistemático

Ante esta situación no concordamos con el pensamiento desarticulador de algunos. Que confunden la fuerza de las armas, de los uniformes de los televisores, de los bancos, de las "modernizaciónes" de la disociación de todo lo que fue tradicional al desarrollo político y social, con colapso. Tan "colapseada" ven la vida que junto con claudicar de los principios que antes sostenían se sienten impotentes ante la realidad actual. Y desde esa perspectiva pesimista proponen alternativas encerradas en lo que realice el Regimen.

Nuestro Partido ve en la razón y en la voluntad la sintesis del accionar político. La primera nos dice que la reserva moral del páís se encuentra en la fraternidad y solidaridad del pueblo ante la represión y la injusticia. No nos extraña que en el seno de los trabajadores haya una lucha constante por el empleo, al contrario nos vitaliza el rechazo permanente al accionar tiránico: rechazo al Plan Laboral, rechazo a la devaluación etc. Tambien es evidente la conciencia mayoritaria de descontento y desaprobación con lo obrado por la dictadura.

En lo que respecta a la voluntad creemos imperativo arrebatar a la Dictadura un espacio cada vez mayor del control que ejerce sobre las actividades del pueblo y los partidos obreros y populares. Ir pasando ceda vez más de la resignación a la insurgencia, a la desobediencia civil. A la articulación unitaria de las reivindicaciones democráticas y transformadoras de la mayoría nacional.

EDIT ...

La propaganda y la agitación contra el Regimen es la principal tarea de desgaste de la Dictadura.La fraternidad y la solidaridad popular expresada en la base social es la fuente del impulso al cambio político

ALZATE CHILE:

Comite de redacción

Julio 11.82

ANALISIS: EL PSYLA UNIDAD

En pocas semanas se han realizado encuentros de la Izquerda Chilena que dan cuenta de las definiciones que se van asumiendo al interior del movimiento popular

Mientras la mayoría de la izquerda chilena , pone la unidad de la izquerda y la unidad del pueblo, como base para estimular la recuperación del movimiento de masas y acrecentar la lucha antidictatorial, fortaleciendo en la práctica y en la idea el protagonismo actual e histórico de los trabajadores. En la Convergencia, van primando las posiciones que postulan un desplazamiento hacia el centro, en la espectativa de lo que haga la DC. En esta postura van derecho a ser la hermana menor de la DC, la derecha de la izquerda y un punto de referencia en el centro político.

El costo político de este proyecto ya se adivina altísimo. No habrá centro político sin dividir a la izquerda y especialmente a los socialistas. No puede
concretarse la convergencia en la representación de
una izquerda convenientemente democrática, según el
antojo y la tolerancia de la burguesía sin quebrar el
movimiento popular en la base social misma. No puede
haber práctica insurreccional triunfante si se niega
individual y colectivamente cumplir con las especificidades que ella manda, invocando múltiples obstáculos
ideales que no guardan ninguna relación con las com-

plejas y múltiples experiencias positivas y negativas que en este campo se han dado en los países del tercer mundo.

La historia, base para el futuro

Los socialistas hemos sido gestores de toda iniciativa que renueve dialécticamente el movimiento popular
No vemos la historia como estrategia o programa sino
como base para el futuro.la sintesis entre lo nuevo y
lo viejo, entre la experiencia y la realidad, es lo único que nos permite avanzar en la teoría y la práctica
fortaleciendo a nuestro Partido como instrumento de lucha, de esperanza, de justicia, de libertad y socialismo
de los chilenos.

Así es como hemos reafirmado nuestros principios doctrinarios, pues ellos se fundamentan en una concepción de la vida y de la historia de los trabajadores, desde y más allá de nuestra realidad nacional.

A la vez hemos planteado la superación de las políticas que el movimiento popular elaboró en los años anteriores al no concordar con la realidad social económica y política creada por el accionar del Regimen. Es así como planteamos la superación de la UP y hoy día somos firmes partidarios de la unidad de la izquerda como base para la gestación de un nuevo proyecto.

Democracia parte del socialismo

También hemos recogido enseñanzas que reafirman principios revolucionarios del Partido tales como la nece sidad de que los trabajadores construyan su propia fuerza como garantía para conquistar sus derechos y defenderlos ante la reacción nacional e internacional.

Esta postura de principio se inspira idelógicamente en Marx Engels y lenin porque envuelve una concepción clasista del estado y de la fuerza hegemónica de los

trabajadores en la construcción de la nueva sociedad.

En otro sentido hemos visto que no hemos enfatizado lo suficiente nuestras propias concepciones, proyectando una imagen antidemocrática y sectaria ante parte de la población lo que no corresponde a nuestra doctrina revolucionaria. En este punto el XXIV Congreso ha recuperado la concepción de la República Democrática de los Trabajadores lo que constituye la singularidad con que los socialistas vemos que adquirirá. la Dictadura del Proletariado en Chile. Es más durante el proceso de Congreso eladocumento que agrupó a la mayoría en el interior hizo enfasis en que la democracia era parte inseparable de la construcción del Socialismo pues solo la participación de la mayoría de la población constituída por los trabajadores intelectuales y manuales, por los campesinos y los humildes, por los pequeños empresarios generan las condiciones políticas, sociales y económicas del consenso necesarias para la transformación revolucionaria de la sociadad. El documento era enfático en plantear la democracia desde una perspectiva clasista, al señalar que la democracia era parte del socialismo y no que el socialismo era una parte de la democracia.

Nuestra identidad no esta cuestionada

Siendo nuestro Partido impulsor de la renovación y habiendo tomado parte en la gestación de la convergencia planteó desde un inicio que esta debía tener como objetivo la superación de la UP, y la unidad de la iz querda excluyendo nuestra participación de cualquier proyecto que planteara la división del movimiento popular. Junto a esto planteamos que el PS de Chile no se disolvería organicamente y no se disociaría políticamente y doctrinariamente al interior de la Convergecia. Estas posiciones más todo lo señalado respecto al centrismo que predomina en la Convergencia, nos fue-

ron distanciando de esta agrupación de partidos en busca de una nueva identidad política e ideológica que para nosotros no era necesaria. Nuestra identidad esta avalada en los 49 años de existencia, en el enriquecimiento dialéctico de nuestros principios, en el raigambre popular nacional y latinoamericano de nuestro Partido y en la presencia combativa de los Socialistas de antes de ayer, ayer y hoy.

Firmes hoy inclaudicables siempre

En medio de la confusión que ha reinado en los últimos tiempos; algunos socialistas dirigentes y militantes van claudicando política e ideológicamente de las concepciones partidarias y hoy se embarcan decididamente en volcar el especio que el Partido tiene en el pueblo hacia una nueva agrupación, cuyo caracter ' ya hemos definido. Frente a esta situación no queda más camino que:1)insistir en la recuperación y rearticulación partidaria mediente un debate franco de los socialistas que apesar de sus diferencias no han cuestionado la vigencia política ideológica y orgánica del PS de Chile. Al igual que antes pensamos que la unidad política e ideológica es la base de la unificación de los socialistas. 2) Dar una lucha ideológica frontal contra las posiciones claudicantes .3) Fortalecer la unidad de los socialistas en la base social atravez de los comites de acción socialistas (CAS). Inspirados en la concepción insurreccional de masas. 4) Sostener y aumentar la presencia combativa del Partido en las masas populares impulsando y estimulando el desarrollo de un movimiento de masas, democrático, unitario y revolucionario.5)Proponer al pueblo chileno un proyecto de Mayoria Nacional para enfrentar la crisis que vive el país en la perspectiva estratégica de la República Democrática de los trabajadores. 6) Impulsar la unidad del movimiento popular. Junto a esto pensamos que la izamenda unida debe ser firme defensora de la unidad

del pueblo y promotora de todos los compromisos de lu-' cha que el conjunto de la oposición asuma frente a la dictadura de Pinochet.

GARATE

25/6/82



..."La propaganda y la agitación contra el Regimen es la principal tarea de desgaste de la Dictadura.La fraternidad y la solidaridad popular expresada en la base social es la fuente del impulso al cambio político".

"Los socialistas no vemos la historia como estrategia o programa sino como base para el futuro •"

NOTICIAS

-ASI(Agencia socialista de Información)

La CP del Partido envió una carta a la redacción de la Revista Hoy precisando que la información contenida en su penúltimo Nr. sobre la convergencia no era certera. Dicho semanario señaló que en la convergencia participaban todos los socialistas expito el sector Almeyda. La verdad es que en la Convergencia participan los partidos de origen cristiano y los discidentes del CC elegidos en el XXIV Congreso del PS de Chile realizado en el transcursó del año 80.

-ASI

La brigada Salvador Allende de Comunicaciones realizó una nueva transmisión de Radio Libre en la cual contrasta la personalidad del Comodoro Marmaduque Grove fundador de nuestro Partido con la labor desnacionalizadora y proimperialista de Pinochet y sus generales.

ABAJO LOS GENERALES Y LOS

BANQUEROS !

LA DEVALUACION EMPOBRECE A LOS
MAS POBRES

VIVA EL XXIV CONGRESO

ALZATE CHILE